

ESCRITO DE PRESENTACIÓN

RESÚMENES DE REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

En el inmenso océano que constituyen hoy en día la investigación y la producción científica en el campo de la medicina, que crecen exponencialmente día a día, es fácil sentirse abrumado y desorientado para extraer de ella lo que nos interesa en el día a día de nuestro quehacer clínico.

Ante la magnitud de este problema, vengo desarrollando desde hace 20 años una labor de detección y expurgo de lo que se podría considerar más relevante para el profesional de atención primaria dentro de esa producción, intentando detectar mensualmente, a modo de radar, lo que se va publicando en una serie de revistas médicas, tanto nacionales como internacionales, que pueda interesar al profesional de atención primaria.

Las referencias se van exponiendo mes a mes en la web de la Samfyc y de su revista Medicina de Familia. Andalucía. Estas referencias llevan enlace al artículo original y al enlace del artículo dentro de Pubmed, así como una traducción al español en caso de estar publicado en idioma distinto a este. A medida que se van recopilando, se van adelantando en la cuenta de twitter de la revista (@RevistaMFSamfyc)

Es una recopilación, como se podrá comprender, subjetiva y según los criterios de quien esto escribe, pero en ella se intenta que todo lo referido pertenezca al campo de lo que un médico de familia tiene que resolver en su consulta diaria, aunque en algunos casos haya que adentrarse en otros temas de actualidad para no perder de vista tendencias de futuro.

Al producto de esta labor es a lo que el Distrito Sanitario Málaga-Guadalhorce pretende dar difusión entre todos sus profesionales sanitarios para facilitarles la navegación en ese inmenso océano del que hablaba al principio, para estar al día de todo lo que se va publicando en su campo.

A estas relaciones mensuales tengo intención de añadirles ampliación de algunas publicaciones más relevantes, como guías de práctica clínica y documentos de consenso, con sus abstract o sus recomendaciones principales.

Espero que esta humilde aportación os sea de utilidad

Antonio Manteca González